

<https://info.nodo50.org/Mayday-Milano-2009.html>



Mayday Milano 2009

- Noticias - Noticias Destacadas -



Fecha de publicación en línea: Lunes 4 de mayo de 2009

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

En este 2009 italiano, al horizonte vislumbramos más precariedad, vejaciones a migrantes, miedo al futuro, intolerancia social. Sin embargo el consenso de los súbditos frente al emperador aumenta. La crisis se vive como un elemento extraño, como si nosotros no contásemos nada, ni para bien ni para mal, en la economía globalizada....Buenos días, bienvenidas al Mayday Milano 2009!!! ...

Mayday, el 1º de Mayo. ¿De qué hablamos? Estamos vendiéndonos de nuevo a los anglicismos molones y renunciando a nuestras tradiciones sindicales más arraigadas o vivimos en un mundo diverso y con diversas manifestaciones de la lucha.

Mayday ante todo como emergencia. Emergencia de nuevos sujetos y nuevas realidades en las metrópolis occidentales. También es emergencia ante una caída libre, casi tan libre como el mercado que la ha hecho posible. Emergencia ante la falta de derechos y de espacios sociales, públicos y democráticos. Mayday es manifestación.

Hartas de sindicatos que no luchan y demostraciones de fuerza irreales, despertamos. Exigimos las calles, para vivirlas. Por ello la música, por ello la diversión, la fiesta y el jolgorio. Es 1º de mayo y es un día de las trabajadoras, para no trabajar, para pasarlo bien. Recuperamos la tradición de la comida popular y la adaptamos al tiempo. Camiones con música para reunirnos, bailar, comer y beber...porque el Mayday es una fiesta.

El Mayday es fiesta y es manifestación. Es una Parade, es una performance, es un desfile y una demostración fuerza. Es al fin y al cabo todo lo que nosotras queramos porque lo construimos nosotras desde abajo. Es todo aquello que consigamos expresar que es.

Precarias, estudiantes, migrantes...pero esto para quién es

La prensa no se entera, lo llaman la manifestación de los precarios. Es cierto los precarios son mayoría, pero en los tiempos que vivimos decir los precarios no es mucho. Es algo distinto, es una manifestación metropolitana, es para los habitantes de la metropoli. Para aquellas que la quieren habitar y construir, no para los que prefieren explotarla y controlarla, dominarla y subyugarla...a esos no los queremos en las calles con nosotras.

Eso sí, trabajadoras precarias las hay y muchas. Están las sindicadas y las que no; están los sindicatos de base que como se construyen desde abajo se enteran de que va esto. Están los Chainworkers, aquellas que decidieron un buen día dedicarse a pensar en como está el mundo laboral para una nueva generación...al fin y al cabo las de abajo que hacemos, pues producir bajo salario, por tanto trabajadoras. Es una Mayday de trabajadoras.

Han venido también las migrantes, aquellas que el sistema quiere aparte...cuasi esclavos. Las que no tienen ciudadanía; a las que se les priva de derechos por el simple hecho de no haber nacido en el país en el que trabajan. Queremos ciudadanía para todas, no queremos personas de primera y de segunda. Estamos cansados de que al ser de segunda sean los delincuentes y los violadores, el racismo viene desde arriba; en el momento en que una persona es privada de sus derechos lo condenas a la marginación. Señalamos a los gobiernos que siembran fascismo y exclusión.

Conocimiento libre y partisano... eso dicen las estudiantes. Ahogadas por alquileres imposibles y atacados por los gobiernos liberalizadores, así están los estudiantes. La Onda anómala pide en la calle, inunda cada espacio. Se exige el derecho al conocimiento para todas, que estudiar no vuelva a ser un privilegio de pocos. Un conocimiento

construido del común, desde el intercambio y la crítica; que se mueva y que combata. No podemos permitirnos más un conocimiento estático y del status quo. Desde la escuela a la universidad, la sociedad civil en conflicto por su derecho a la cultura; rompiendo el mito de la meritocracia, que no esconde más que división entre los que pueden y los que no pueden (siempre en clave económica).

Todas estas gentes quieren vivir. Vivir sus ciudades y sus calles. No queremos más centros comerciales, queremos más centros sociales y que la vida se haga en lo común. Nuestra seguridad no dependerá de vallas y cámaras, por supuesto no vendrá de la policía la cual es violenta y responde ciegamente a sus órdenes. Nuestra seguridad proviene de los derechos, de los espacios sociales...nuestra seguridad viene desde una vivienda digna, en un barrio libre de barreras y con espacios donde encontrarnos e intercambiar.

El Mayday y sus gentes han llegado.

Milano se para...

¿Cuántos somos?

Para aquellas que sean más de cifras debemos decir que la oscilación va desde 25 000 personas (La policía berlusconiana) y 120 000 personas según el Mayday. La realidad es que es imposible de medir. Empezó a las 3 de la tarde y tras un recorrido de casi 4 horas por el centro de la ciudad, se convirtió en una fiesta ante el castillo...hasta las 6 de la mañana; cuánta gente paso por el Mayday la verdad que mucha.

Más datos son que había 10 camiones, más unas cuantas furgonetas... todas con sus equipos de música, todas con sus cervezas, todas con sus pancartas. Era día grande y se notaba. Los camiones decorados...la gente de Monza con telecámaras que por un día les vigilaban a ellos, las estudiantes con pancartas, San Precario en el frente...y dirigiendo todo un vehículo que se movía con pedales y producía electricidad con paneles solares.

Era una explosión de colores... disfraces, banderas y pancartas. Era una explosión de músicas Drum&Bass, Techno, Punk, Canciones típicas de la resistencia...e incluso ritmos latinos con banderas de toda Sudamérica. El ambiente era de fiesta, era el fin de un año negro...un año de paro y de recortes. El inicio de un año que no pinta mejor, un año de luchas que deciden mucho.

Pero ¿todo era fiesta? Parecía que todo era fiesta y espectáculo... pero debemos tener en cuenta que durante una semana se han realizado acciones por todo el Norte de Italia. Los menos se han enterado de que salíamos las más...por algo hicimos cuenta atrás, para nos vieses. Señalar empresas que no respetan a los trabajadores, cerrar simbólicamente los sitios que el alcalde amenaza, tomar un supermercado... esperamos que el mensaje les haya quedado claro. Las calles necesitan revuelta y nosotras la celebramos... cada día, la desobediencia nos da ánimos, nos hace felices y nos da razones para celebrar.

La verdad es que en el centro de Milán quedó bastante claro. Una ciudad rendida a sus ciudadanos. Pensemos lo que nunca cierra... McDonalds: Cerrado por la manifestación se leía en sus puertas. Así todas las grandes cadenas de ropa, ocio y alimentación... la cuales hay que decir que quedaron bien decoradas en pocos segundos. El gran capital no es intocable, son humanos no héroes mitológicos... y como tales tienen miedo. Nosotras tenemos capacidad de producirselo. Tienen miedo a perder sus privilegios y sus posiciones. Pensemos que su miedo son nuestros sueños y que nadie quiere renunciar a sus sueños.

Así que empecemos, tomemos nuestras ciudades día a día... y como se podía leer en un artículo reciente de Mike

Davis, digamos:

“Granjeros: lo que necesitáis es producir menos grano y más desorden”

::Fuente: **Crónica y fotografías de Ignacio Martín, desde Milán**

Comunicado del Mayday Milano

¡Ruta hacia el futuro! En la City de Londres y en las calles de Atenas, en las universidades y escuelas que cabalgan la Ola(1) del movimiento por el derecho al saber y a la formación, Europa se levanta contra el neoliberalismo y sus desastres. ¡Abandonemos la nave liberal que se hunde y salimos de la crisis con nuevos derechos! La seguridad que queremos se llama rédito, derechos en el trabajo y otro trabajo, ciudadanía para los migrantes, derecho a casa, escuela y sanidad publicas y de calidad, transporte gratuito, conocimiento y educación libre y comunitaria, tutela sobre la salud en los lugares de trabajo.

En este 2009 italiano, al horizonte vislumbramos más precariedad, vejaciones contra los migrantes, miedo del futuro, intolerancia social. Sin embargo el consenso de los subditos frente al emperador aumenta.

La crisis se vive como un elemento extraño, como si nosotros no contásemos nada, ni para bien ni para mal, en la economía globalizada.

En el entre tiempo, la dirección en la que se mueven los gobiernos europeos es clara:

Proteger con miles de millones de euros los bancos y las empresas que han provocado la crisis. En estos años la financiarización de la economía ha transformado definitivamente el perfil en que viven de las rentas y saquean. Por esto es aun más urgente una batalla europea, y otra italiana, por el acceso a un rédito social incondicional, bajo la forma de dinero y también de acceso a un paquete de servicios y bienes comunes esenciales.

La respuesta de Tremonti (2)(Dios, patria y familia) es un hábil modo de no tocar los verdaderos problemas derivados de la crisis. El gobierno ha atacado al contrato nacional(3), limitando el derecho de huelga; las empresas reestructuran y precarizan, despiden y no renuevan los contratos precarios, no atropelladas pues sólo buscan desesperadamente de salvar los beneficios. El “Plan vivienda” del gobierno es un regalo a la especulación, no ofrece respuesta a la crisis de vivienda, sobre todo a los precarios- jóvenes, solteros, migrantes- que reivindican el derecho a la vivienda. El centro derecha propone menos derechos y cualquier ajuste de los elementos sociales; el centro izquierda, capitaneado por Franceschini(4) llamado Corazón de León, tampoco propone mayor amplitud. Pero elementos sociales que se aplican a un pequeño porcentaje de trabajadores sirve mas a la propaganda de la patronal que a los precarios

Desde las calles de Roma, Milán y Palermo el Mayday lanzará un curso de análisis, de agitación, de crítica a un modelo de desarrollo insostenible. Nosotros precarios y precarias, nativos o migrantes, vivimos todos los días la precariedad sobre nuestra piel. Tenemos derecho a decir que es lo que anhelamos. Queremos ciudadanía y queremos un estado de bienestar que prime los derechos del contrato hacia la persona. Pedimos la garantía del rédito para poder rechazar los trabajos con mayor grado de explotación y evitar chantajes que nos impiden generar conflicto, luchar por nuestros derechos y por la reapropiación de los bienes comunes: Casa, conocimiento, educación e información, movilidad, sociabilidad, espacios públicos

PD: La red Maydar del Aquila ha caminado con nosotros por muchos años y ahora, sumida en el terremoto, esta

luchando por una reconstrucción transparente, participativa, desde abajo. ¡Estamos de vuestra parte!

- 1)Referencia a la Onda Anómala, movimiento estudiantil que lleva sacudiendo Italia desde principios de curso
- 2)Tremonti es el ministro de economía italiana
- 3)Franceschini es el líder del Partido Demócrata, es proveniente de la democracia cristiana
- 4)El contrato nacional es el acuerdo de paz social en Italia. Firmado por el Estado, la patronal y los sindicatos regula formas contractuales y derechos asociados al trabajo

:: Fotografías: **Ignacio Martín**